

■ También se niega a informar sobre las condiciones de las plantas tratadoras

Rechaza el director del SOAPAP ofrecer información sobre finanzas del organismo

■ JAVIER PUGA MARTÍNEZ

El director del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP), Manuel Urquiza, rechazó contestar en qué condiciones están operando las plantas tratadoras de aguas negras de la capital.

Asimismo, el funcionario estatal afirmó, sin mayor sustento, que la deuda de este organismo dejó de ser un problema; a su decir se han pagado 100 millones de pesos de una deuda de más de 2 mil millones de pesos, y ahora opera con números negros.

A las preguntas incómodas Urquiza prefirió dar la espalda y pedir a otros reporteros que le cuestionaran de otros temas de “la SOAPAP” (sic).

Indicó que el Consejo Directivo del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla tiene conocimiento de que el organismo funciona con un “superávit interesante” de 41 por ciento, pero rechazó decir a cuánto asciende o equivale ese porcentaje.

Sin embargo, indicó que las empresas calificadoras Moody’s y Standar and Poor’s “nos han calificado con buenas cifras”. Las vías de financiamiento únicamen-

te han sido federales y por recursos propios, señaló.

“SOAPAP está a flote, no tiene peligro para el futuro”, afirmó.

Respecto a la deuda de dicho sistema operador, sólo se limitó a decir que se trata de una obligación a largo plazo y que tras una negociación se ha “pagado pun-

tualmente, mes a mes, un crédito a Banobras”.

De acuerdo con diversos reportes periodísticos, recién iniciada la administración de Rafael Moreno Valle el SOAPAP tenía una deuda de 2 mil 100 millones de pesos, según lo declarado por el propio Urquiza.



El vehículo de José Luis Leyva tiene dos impactos de bala; al parecer corresponden a proyectiles 9 milímetros ■ Foto Elizabeth Rodríguez

En agosto del año pasado, en una entrevista concedida a *Milenio* Puebla, el funcionario aseguró que la deuda con Banobras ascendía a 3 mil 500 millones de pesos, lo que representa un *foco rojo* para las finanzas estatales.

Un boletín oficial del gobierno del estado, fechado el 21 de septiembre de 2012, indica que “por primera vez” en su historia maneja un superávit, lo que le permitió pagar un cheque por 14 millones 693 mil 767 pesos provenientes de recursos propios.

En esa ocasión, Moreno Valle afirmó que “tomamos decisiones fuertes para disminuir el gasto corriente”, por lo que ahora la institución cuenta con una balanza a favor.

Manuel Urquiza es oriundo del estado de Querétaro y fue señalado por trabajadores despedidos del SOAPAP de haber eliminado 200 puestos de trabajo, para entregárselos a otras personas que trajo de esa entidad.

Recientemente, el candidato de Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, lo acusó de haber discriminado a nueve invidentes a quienes retiró del programa de detección de fugas, para ponerlos a contestar teléfonos.